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月 日（土）に上河内地域最大のお祭りと言え11 23
る「梵天祭り」が予定どおり開催されました。

前日から当日の朝にかけて降り続いた雨の影響で参

道は、かなりぬかるんでいて羽黒山の山頂付近の「羽

黒山神社」まで奉納する「梵天」を担ぎ上げるのはさ

ぞかし大変だったことと思います。

しかし、担ぎ上げた「梵天」を奉納前に境内でもむ

光景や奉納（立ち上げる）光景はいつ見てもとても迫

力のあるものでした。そんな祭りに本校の生徒も多く

参加しており、この先きっと彼らが伝統を継承してい

ってくれるものと思います。

将来、祭りの伝統を継承するであろう生徒達



本校では、例年「梵天祭り」の後の最初の授業日に「羽

黒山ボランティア」と銘打って、ゴミ拾いの活動を全校生

徒で行ってきました。２年前までは、３年生だけが羽黒山

の麓や参道で、１・２年生は学校周辺や「梵天の湯」周辺

での活動でしたが、昨年度から、全生徒が自転車で羽黒山

の麓の「ちびっこ広場（稲荷神社下のグランド 」まで自転）

車で移動し、そこから羽黒山神社の参道を歩きながら羽黒

山神社まで行き、沿道のゴミを拾う内容に変更しました。

今年度は駐輪場が泥沼の状態だったり、参道が滑りやす

かったりと苦労はありましたが、昨年度よりもたくさんの

ゴミを拾い集め、地域のシンボル「羽黒山」の美化に貢献

できたと思っています。その活動の感想をいくつか紹介し

ます。

◆ 「梵天祭り」や「羽黒山神社 ・ 羽黒山」についてどんな思いを持っていますか？」「

・ 素晴らしい伝統だと思います。この素晴らしい伝統を私たちが受け継いでいきたい

と思います。また、進んでその伝統にふれていきたいとも思いました。 【１年生】

・ 自分の地域の祭りで誇りを持っています。とても親しみのあるもの。 【１年生】

・ 上河内の象徴的なもので、他の地域の人にとてもお勧めできるし、大切にしていき

たいと思っています。 【２年生】

・ 昔からあるものなので地域の一人として守っていきたいと思います。また「梵天祭

り」だけでなく、上河内に伝わるものをしっかり守りたいです。 【３年生】

・ 上河内の伝統であって、私たちが受け継いでいかなきゃいけないものだと思った。

【３年生】

◆ 今日の活動（羽黒山ボランティア）について、どう思いますか？

、 、・ 自分の地域をきれいにするのはとても大切だと思うし こういう時だけじゃなくて

いつも何か落ちていたら拾うなど意識していこうと思った。 【１年生】

・ ゴミがフェンスを越えて人が入れない所にいっぱいあった。取りにくいからゴミが

どんどんたまってしまって環境に悪いと思う。 【１年生】

・ 自分たちがいる地域をキレイにするっていうことはいいなぁ～と思った。この活動

はいいことだ。もっとキレイにすることを心がけ、ポイ捨てはしないようにしようと

思った。 【２年生】

・ たくさん集められたことに生徒の頑張りを感じはするものの、それだけゴミが落ち

ているという現実に悲しかったです。 【３年生】

・ ごみのポイ捨てが思ったより多くてマナーを守ってほしいと思った。自分もこれか

らもポイ捨てはしないようにしようと思います。 【３年生】

※ ちなみに全生徒の内で、この活動に否定的な感想（やりたくない）は２件でした。


